



“La próxima vez no venimos y que nos lo digan por teléfono”



Supercódigo Marca,
introdúcelo cada día en
www.masmarca.com
y acumula puntos.

A la última por Fernando M. Carreño



CHRISTIAN MARTINEZ KEMPIN

Paquito Navarro, en acción durante su triunfo en Valencia.

FRANCISCO NAVARRO Sevilla, 19 años

Ya hay cantera

Dos décadas en el pádel le han convertido primer campeón profesional de origen español

El pádel, el deporte quizá más practicado de España, ha tenido históricamente la asignatura pendiente de alcanzar un desarrollo competitivo equivalente al popular. En los sucesivos circuitos del máximo nivel, el Pádel Pro Tour o el actual World Pádel Tour, por ejemplo, han jugado y juegan los mejores jugadores del mundo, pero también se ha trasladado que el ritmo de relevo no es el mismo que en otros deportes.

Francisco Navarro Compán ha venido recientemente a de-

mostrar que el pádel progresa también en este campo. En el pasado Estrella Damm Valencia Open, del World Pádel Tour, jugó junto a Maxi Grabel y se convirtió en el primer jugador español de nacimiento en ganar un torneo profesional. Es decir, en el primer fruto de éxito de la cantera nacional. Una semana después, la pareja repitió en San Fernando. Un orgullo, como señala, que siente por sí mismo “y también por enseñar a todos chavales que empiezan que en el pádel se puede ganar empezando desde la cantera”.

Porque en efecto, Paquito, como se le conoce en los circuitos, es un *producto* puro del pádel, no un jugador que llega al deporte de la pala partiendo desde la raqueta. Comenzó a jugar a los cinco años, en una urbanización de Aguadulce, por el ejemplo de su familia. Después, en su Sevilla natal, empezó a formarse en

5 años
Edad a la que Paquito Navarro empezó a jugar al pádel

el pádel y durante unos años lideró los rankings de las categorías de formación. Empezó a disputar torneos profesionales en 2009 y al fin le ha llegado el éxito absoluto.

Esta, hasta ahora, ralentización de la cantera del pádel, da lugar a distintas circunstancias. Ambas las ha experimentado Paquito: Una, tener la posibilidad de enfrentarse a los propios modelos.

“Yo he crecido admirando a



“Crecí admirando a Juan Martín Díaz, y he llegado a jugar contra él”

Juan Martín Díaz. Es curioso llegar a jugar contra él, porque normalmente cuando llegas a la edad de competir, tus ídolos de formación se han retirado. Cuando te ves en esas circunstancias pasa una cosa buena y una mala. La mala es que les tienes mucho respeto, y eso no ayuda mucho a nivel competitivo. La buena es que para aprender de ellos, los has estudiado tanto que te lo sabes todo, sus puntos fuertes y sus puntos débiles”.

Crecimiento

La otra es esperable: Paquito es una opinión de primera mano sobre las vías que podría explorar el pádel para ganar competitividad en la élite. Cree que “se podría hacer mucho más por la promoción. Siempre miro con envidia el sistema de los Estados Unidos y las becas con las que cuentan allí sus deportistas. Para crecer es clave que se invierta más. Hasta que un jugador llega a ser profesional, todo es gastar y gastar. Yo tengo la suerte de que mi familia ha apoyado mi sueño y tengo un buen sponsor como Padelmania. Es solo cuando llegas a las primeras rondas de los torneos profesionales cuando empiezas a *empatar* un poco”.

Pese a ello, Paquito Navarro ha logrado crecer hasta convertirse en “un jugador pasional y agresivo” al que gusta que la bola vaya rápida, y presionar e incomodar al rival. “Ahora me encuentro con más confianza. lo mejor de empezar a ganar es que te lo crees, y ahora solo piensas en repetir”, dice. El futuro es, ya, también suyo.

Futbolero soy yo

Enrique Ortego



Fernando Torres merece un respeto

Me niego a pensar y mucho menos creer que **Fernando Torres**, a sus 30 años, esté tan acabado para el fútbol como para vivir una situación tan extraña y confusa. Parece un apestado. Se reniega de él con una infinita falta de tacto, respeto y educación.

Filippo Inzaghi, entrenador del Milan, le ningunea. Prefiere a **Ménez** y **El Shaaraway**, incluso al joven **Bonaventura**. Cierto es que Fernando ha marcado un tanto en 10 partidos, pero no menos cierto es que el Milan es sexto a 12 puntos del líder, la Juventus, y que él, que fue delantero, sabe mejor que nadie que el gol viaja por rachas.

Y si Inzaghi no hace caso ni al mismísimo **Silvio Berlusconi**, que parece haber insinuado que ponga a Torres y juegue con dos puntas —ya se lo decía a **Anelotti** en su tiempo—, qué decir de **Mourinho**, que pecó de grosería al negar cuatro o cinco veces seguidas y con cara de asco la posible vuelta del jugador a Stamford Bridge.

Ya sabemos todos que está cedido por dos años al club *rossonero* y que en su nómina ya tiene tres delanteros: **Costa**, **Drogba** y **Remi**. Pero siempre hay formas de decir las cosas y fue a elegir la más despreciativa para un jugador que mientras defendió al Chelsea, con Mou o sin Mou, demostró una profesionalidad incuestionable.

Conociéndole un poquito, lo suficiente, me imagino como lo está pasando Fernando en estos momentos de indefensión absoluta. Para colmo, es rehén de su propio contrato. Un sueldo que se ha ganado con una carrera futbolística larga y fértil.

Se comenta el interés del Atlético para ficharle en este mercado de invierno. Pero ni saliendo **Cerci** el club rojiblanco puede correr con los gastos de su ficha. También se habla del Liverpool, donde su afición, tan desesperada como está con su pérfido entrenador y sus fichajes, **Balotelli** incluido, estaría dispuesta, incluso, a perdonarle su desaire de marcharse al Chelsea por 58 millones de euros, que tampoco estuvo nada mal.

Ahora, en Anfield, Torres, a lo mejor, recobraba la sonrisa y la ilusión y, de paso, devolvía ambas a una afición que ya camina sola porque no tiene equipo.



REUTERS

the-haciendas.com

Me? I'm limited edition

WINE ENTHUSIAST 91

MARQUÉS DE LA CONCORDIA FAMILY OF WINES

Why not?